

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id... 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
 NÚMEROS SUeltos 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea... 0'20
 En cuarta plana, id... 0'12
 Comunicados, id... 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahón, viernes, 5 de Noviembre de 1886.

N.º 1.609.

ALMANAQUE DE LAS BALEARES para 1887

Véndense á 4 cént. de escudo ejemplar (10 cént. de peseta), en la imprenta de EL LIBERAL, Nueva, 25.

SECCION POLÍTICA

¡CORTESANOS!!

Aquí no van quedando ya hombres políticos, sino cortesanos que en las antecámaras y escaleras palaciegas se disputan el poder y la dominación, á fuerza de genuflexiones y miserables bajezas. Hay una verdadera puja de monarquismo, lo mismo á la derecha que á la izquierda, sin que figure para nada en esas subastas el interés de la nación y sus necesidades presentes.

Da vergüenza ese espectáculo, pero hay que exhibirle y señalarle ante la opinion, á fin de que surta el efecto de asco que producir debe.

Bajo la impresion de los telegramas en que se anunciaba la tendencia del general Lopez Dominguez á aplazar las reformas políticas en interés de la monarquía, y á formar un partido con... con el Sr. Romero Robledo, leemos un discurso de éste, pronunciado ante sus amigos y compadres de Málaga, en el que se leen declaraciones de este calibre:

«¿A dónde vamos? ¿Es que el gobierno fusionista presenta una solución concreta que satisfaga á la expectacion en que se encuentran las clases productoras de la nación, ó simplemente fórmulas vagas que sirven de escudo á un oculto pensamiento?»

«¿Es que nos hemos de contentar con promesas de reformas, con protestas de monarquismo, sin otra garantía que la que pudiera tener el que se muere de hambre y espera satisfacerla con la próxima cosecha?»

Yo creo, señores, que la enfermedad de que me creía atacado una ilustre personalidad del partido en que hasta hace poco he militado ha sido contagiosa á juzgar por los numerosos amigos que veo aquí atacados de la misma. Yo, persistiendo siempre en lo que he manifestado en ocasiones y reuniones semejantes á la que tengo el honor de asistir, insisto en que *los principios fundamentales de mi política son apoyar á todo gobierno que me ofrezca garantías respecto á las instituciones que todos veneramos y que deseamos ver consolidadas y arraigadas en nuestro país. Yo no exigiré ningún credo ni programa, mas que la*

seguridad de sostener las instituciones monárquicas, únicas que pueden dar al país garantías de presente y esperanzas para el porvenir.

Si yo hubiera de cotizar la política de las distintas agrupaciones que hoy aspiran al poder, lo haría teniendo únicamente en cuenta sus declaraciones y ratificaciones sobre la defensa de la monarquía. Como yo he de decir á mis amigos todo lo que se refiere á la política palpitante del día, me veo precisado á decir cuatro palabras sobre el tercer partido, de que tanto se ha ocupado la prensa.

La formación del tercer partido parece depender del grado de inteligencia entre la personalidad del ilustre general Sr. Lopez Dominguez y el que os dirige la palabra. Cariñosos y antiguos lazos me unen con este general: *en ninguna parte puedo encontrar garantías para los principios que profeso mas que en la palabra de mi ilustre amigo, cuyo programa es indudable que se prestará á todas las exigencias que la opinion pública ha manifestado por diferentes conductos, puesto que coincidimos en los puntos esenciales, que son el apoyo incondicional á la insignie dama que rige los destinos de la nación, simbolizando por su representación la institucion fundamental de la monarquía.*

¡Ya lo ven nuestros lectores! El señor Romero Robledo no tiene mas principio fundamental que la defensa de la monarquía; todos los programas le son iguales; lo mismo le importa política á la derecha, que política á la izquierda; garantícese bien á la monarquía y lo demás es pampolina.

Pampolina la prosperidad de la Hacienda pública, el desenvolvimiento de la riqueza del país, la libertad, el progreso, el engrandecimiento de la patria; pampolina todo lo que no sea arraigar y sostener á la reina regente.

¡Si al menos se dijera todo eso por convicción! Pero no hay tal: se dicen esas enormidades por espíritu de adulacion cortesana, para hacerse agradables en el Olimpo, llegando en la puja deplorable de monarquismo hasta el extremo de dejar atrás, muy atrás, á los carlistas. Estos ponen á Dios sobre la patria; y á la patria sobre el rey; Romero Robledo pone al rey sobre todas las cosas y le convierte en objeto único y exclusivo de su programa político. En vez de «Dios, patria y rey», el lema de Romero Robledo es «rey» á secas.

Y para eso cuenta con... con Lobe Dominguez....

¡Vamos! ¡Eso no son políticos!

Son lacayos.

(Mercantil Valenciano).

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Liberal

Paris 30 de Octubre.

La situación diplomática de Europa se encuentra profundamente modificada por la salida á la escena de la Rusia que se ha departido de la reserva que se habia impuesto desde 1878 para tomar una actitud militante. El centro de gravedad de Europa ha cambiado de lugar. Hace un año los dos polos del movimiento eran Londres y Berlin. Hoy es Paris y San Petersburgo.

La Inglaterra despues de la serie de descalabros que ha sufrido su política continental, parece querer concentrar lo que le queda de fuerza para mantenerse sobre la defensiva en las márgenes del Nilo. La Alemania declara que quiere la paz y su única preocupacion parece ser de conservar lo adquirido.

La Francia ha mostrado la fuerza y la estabilidad de su gobierno en el interior lo que permite á las otras naciones de poder contar sobre ella. Las fluctuaciones parlamentarias no la harán desviarse de su camino.

Este cambio de eje de la Europa ha producido varios movimientos diplomáticos en las naciones civilizadas. La eleccion de nuevos embajadores libres de las preocupaciones de la política de sentimiento y de resentimiento, colocandose resueltamente, como M. Herbelle lo ha hecho en Berlin sobre el terreno de los intereses comunes á las naciones continentales, tiene una significacion evidente. El gobierno francés reivindicará diplomáticamente la libertad de los mares y de la expansion comercial sacudiendo el yugo intolerable de la Inglaterra y esta causa interesa tanto á la Alemania como á la Rusia, que tal vez hasta un concurso activo de estas dos naciones será posible entenderse para exigir el respeto de los tratados, que la Inglaterra viola audazmente en Egipto.

El gobierno francés podrá esperar, por lo menos, la neutralidad de la Alemania y tal vez un concurso más activo por parte de la Rusia. Con razon, se deben felicitar los franceses de la continuacion de las relaciones diplomáticas interrumpidas un momento con el gobierno de San Petersburgo. Esa ruptura momentánea fué el resultado de una equivocacion.

Las inundaciones.—Avignon 29 de Octubre.—Los barrios bajos de la ciudad continúan inundados con más de un metro de agua. Los entierros han tenido que suspenderse por estar el cementerio completamente sumergido en el agua.

El Ródano y la Duranée bajan. Los partes de la region anuncian una baja general de los aguas de los afluentes.

Se han restablecido las vías férreas destruidas por la inundacion.

La fuente de de Vaucluse inunda los pueblos cercanos.

Los Palacios nacionales.—Hace algun tiempo, la comision del presupuesto habia pedido á M. Edmond Turquet, sub-secretario de Estado, seccion de las bellas artes, de tratar de buscar el medio de operar economías sobre los gastos de entretenimiento y conservacion de los antiguos palacios reales.

M. Turquet ha estudiado la cuestion y se presentó ayer ante la comision para exponer todo un plan de reformas, que comporta una nueva apropiacion de los palacios de Fontainebleau, de Compiègne donde se transportaria la manufactura de los Gobelinos, y el palacio de Pau.

Con los muebles históricos de estos palacios, así como con los de Versalles y Trianon y Pau etc., se formarían museos históricos. Los muebles inútiles se venderían, utilizándose además todas las antiguas posesiones de la Corona.

La Exposicion de 1889.—La comision superior de los 43 se reunió ayer bajo la presidencia de M. Lockroy, ministro del comercio. Se aprobaron definitivamente los planes y los detalles de MM. Alphand y Berge se decidió la adquisicion de los primeros trabajos y de las construcciones metálicas de la parte central de la Exposicion sobre una superficie de 90,000 metros.

MM. Alphand y Berger explicaron en esta reunion que los planos sometidos á la comision representan, independientemente de las exposiciones de agricultura, de horticultura, de las exposiciones de los ministerios, y de todas las demás exposiciones no clasificadas que deben existir en el Parque y en los Jardines un palacio que cubra 255,000 metros, es decir, 30,000 metros más que en 1878. Los trabajos van á empezar con la mayor actividad.

Conferencia científica.—Berlin 29 Octubre.—Los individuos que componen la mesa de la conferencia geológica han sido recibidos ayer por el emperador Guillermo, que ha conversado con ellos de la manera más cordial.

El emperador, cuya salud parecia excelente, habló unas veces en alemán y otras en francés con sus interlocutores.

Llegada de Succi en Paris.—El jueves por la noche llegó á esta capital el famoso ayunador, que viene á renovar la experiencia que hizo últimamente en Milan. Ha alquilado una hermosa habitacion cerca de la grande ópera, donde recibirá los representantes de la prensa y las personas que deberán vigilarlo durante su ayuno. Entre tanto, come muy copiosamente cinco veces al día y bebe por el mismo estilo. Sus comidas están precedidas de una serie de aperitivos, bajo la forma de vermut. Succi se encuentra en el mismo punto que cuando empezó su ayuno en Milan. Pesa ahora unos setenta kilos.

Viene acompañado de su mujer, de su amigo M. Lambert y de un médico italiano. Le vimos ayer en el café de la Paz y se estaba bebiendo su tercer vermut. Parece que Succi está muy preocupado de la competencia que se le ha puesto en frente, en la persona de su compatriota, el pintor

Marlotti que se ha comprometido á ayunar 50 días, no tomando absolutamente más que agua filtrada. Hace tres días que empezó su ayuno, vigilado constantemente en su modesta habitación de la rue Tronchet, á donde acude mucha gente para visitarle. Daremos cuenta de este *match* al ayuno.

Las fiestas de New-York.—New-York 30 octubre.—Un banquete de 360 cubiertos ha tenido lugar anoche en la Cámara de Comercio Delmónico. Se pronunciaron discursos muy importantes. Entre los convidados estaban: el Almirante Jaurés, el general Pelissier, MM. Coudert, Bartholdi y de Lesseps.

Este último fué muy aclamado. El domingo, irá á Filadelfia.

Segun partes de Madagascar, las dificultades están en buen camino de arreglo. M. Le Myre de Villeis ha mostrado tanta firmeza como habilidad y las noticias son tranquilizadoras.

Francia á Inglaterra.—Las negociaciones relativas al Egipto se continúan, pero están animadas por ambas partes del deseo sincero de resolver este grave problema evitando toda apariencia de conflicto á las dificultades que existen.

El primer objetivo común á los dos países, es la neutralización del canal de Suez, conforme á las bases establecidas por el Congreso de Paris del año último. La cuestión parece estar en buen camino y es permitido de esperar que será liquidada en breve.

En cuanto á la evacuación del Egipto, es verdad que no podrá efectuarse á la época fijada de 1.º de Enero próximo; pero todo permite de esperar que el nuevo plazo que pedirán probablemente los ingleses será corto.

El gabinete de San James no contesta los derechos de la Francia en el Nilo. La situación desde hoy es satisfactoria y se puede afirmar que tiende á mejorarse bajo el punto de vista de los intereses de la Francia.

Última hora.—El señor Ruiz Zorrilla, invitado á asistir al banquete que ciertos periodistas van á dar á don Emilio Castelar, ha declinado esta invitación por los motivos de reserva que le impone su situación.

Las aguas descienden en el medio de Francia. Las pérdidas materiales se estiman á más de un millón de francos.

Sofía 30 Octubre.—Todo el mundo considera aquí el gobierno de la Regencia perdido y la Rusia gana terreno cada día.

Bolsa.—4 1/2 0/0 110.60.—3 0/0 82.70.—Exterior 64'80.—Norte de España 377'50.—Zaragoza 645.

De El Mercantil Valenciano del 2: El Sr. Castelar en Paris

Por más que disgusta á los partidarios de la monarquía en España, la extraordinaria acogida que la nación francesa otorga al elocuente orador español, debemos hacer constar, por lo que esa acogida tiene de halagüeña para nuestra patria, sus accidentes más culminantes.

Y consideramos que uno de ellos lo es el banquete que el día 4 va á celebrarse en el Continental en honor del Sr. Castelar, porque se verifica por medio de suscripción pública y revela mejor que otro acto alguno la espontaneidad del recibimiento hecho al ilustre republicano español.

El «Etendard» llegó ayer publica la lista de las personas ya inscritas, colmando de elogios al Sr. Castelar, á quien llama una de las glorias más

puras, y uno de los más grandes genios con que se honran actualmente las naciones mediterráneas.

La lista de los suscritores al banquete es muy extensa: entre otras personas que quieren dar esta prueba de admiración al gran orador y al insigne estadista, figuran las siguientes:

M. Bardeux, senador; M. Mézieres, diputado y miembro del Instituto; M. Federico Pasy, diputado y miembro del Instituto; M. Anatole de la Forge, diputado; M. E. Spuller, diputado; M. Andrieux, diputado; M. De Douville-Maillefeu, diputado; monsieur Edourd Portalis, director del «XIX Siecle»; M. Ed. Magüier, director del «Événement»; M. Joseph Reichach, director de la «Republique Française»; M. Jules Laffite, director del «Voltaire»; M. L. Hugonnet, redactor jefe de la «France»; M. R. Raqueni, director del «Standard»; monsieur Filippo Luppis, director de «La Liga Latina»; M. Louis Lievin, director de la «France»; M. Raol Canivet, síndico de la «Asociación de los periodistas republicanos»; M. Bertrand Robidou, redactor jefe del «Avenir», de Rennes; madame Adam, directora de la «Nouvelle Revue»; M. Marbeau, director de la «Revue Française»; M. Lazzarini, director de la revista «Parigi-Roma»; M. Jules Lermina, director de la «Revue Universelle»; M. Bernier, director de la «Revue Moderne»; M. Lomas, director de la «Revue Sud-Américaine»; M. Louis Thiabaud, director de la «Correspondenza Italiana»; M. A. Gromier, director de la «Correspondance Etrangère»; Sr. Morales, corresponsal de «El Imparcial»; Sig. Jacopo Caponi, corresponsal de la «Perseveranza»; Sig. Resasco, corresponsal de «La Tribuna»; el corresponsal de la «Gazzetta di Torino»; M. A. S. Morin, ex-consejero municipal; señor Torres-Calcado, ex-ministro plenipotenciario; M. Edouard Laferriere, vicepresidente del Consejo de Estado; M. Fonciz, inspector general de la Universidad; M. Eschauer, presidente de la «Société des Etudes Philosophiques et morales»; Sig. Magagan, presidente de la Cámara de Comercio Italiana; M. Salomon Levy, cónsul de Nicaragua; M. Thiaudiere, presidente de la «Alouette»; M. J. Iskender Hunkarbeyendian Broussali, Tersi y Portoukslian, de la «Alliance Armenienne»; M. Loubaresse, director del «Sindicato de la protección y propaganda de los productos de la industria francesa»; M. Armand Levy, publicista; M. Jean-Paul Roux, publicista; M. Gazer, publicista; monsieur Paul Bataillard, archivero; M. Victor d'Aguan, negociante; monsieur Dem. Georgiades, negociante; Messieurs Paul de San Pedrin, Charles Beaumont, Leonard Brocheton, G. Penso, Adolfo Calzado, Alvaro Calzado, Vivante, marqués de Castrone, Charles Bead, Félix Arriu, Ibo Bosch, G. Pesce, ingeniero; A. Blasto, banquero; Pietro Calvi, escultor; Lope, médico; Msulemans, director de la «Revue Diplomatique»; M. Ladislas Mickiewicz, co-director de la «Revue Universelle»; Dreyfus, ex-diputado; Godebski, Natomson, Achille Arosa y muchos otros más.

Estarán representadas en el banquete las colonias portuguesa, española, italiana, griega, romana, armenia é hispano-americana por comisiones que se disputan el honor de agasajar al gran orador español.

La «Lyre Italienne» se ha ofrecido con una magnífica orquesta á amenizar la solemnidad.

Los vastos salones del «Continental» serán incapaces para contener al sinnúmero de personas que desean oír la maravillosa palabra del señor Castelar.

Oportunamente publicaremos su discurso.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha dirigido una carta á los organizadores del banquete dado en Paris en honor del señor Castelar.

Les da gracias por haberle invitado, y dice que siente profundamente que le sea imposible aceptar la invitación.

«La situación excepcional en que me encuentro, añade, me impone deberes á los cuales no me es permitido faltar.

Conocéis el amor que profeso á Francia, que considero como á mi segunda patria, y mi simpatía por la unión de las razas latinas; pero mi situación de proscrito y la hospitalidad que me dan el pueblo y el gobierno francés, me obligan á proceder con la mayor reserva, aunque se trate de una reunion, teniendo, como la que preparais, carácter casi privado, y á la cual yo hubiera tenido mucho gusto en asistir.

MAHON

El otro periódico se queja de que en el turno señalado á los diputados provinciales por Menorca, para formar parte de la Comisión permanente, los señores Guasp y Vidal ocupen el tercero y cuarto puesto, mientras los señores Amengual y Morillo ocupan el primero y el segundo respectivamente.

Acostumbrado «El Bien Público» á que sus amigos de por acá olvidaran todos sus odios y enconos cuando era llegada la hora de comer, no puede comprender como haya quien por un plato de lentejas no abdique de su dignidad y consecuencia política, cuando de comer á dos carrillos se trata.

Así se comprende que la levandada conducta de los conservadores de Palma haya puesto de tan mal humor á los conservadores de Mahon.

Paciencia, amigos; alguna vez había de ser.

Recordamos á nuestros lectores que mañana termina el plazo concedido para la recaudación de contribuciones, si no quieren los contribuyentes morosos sufrir el recargo del cinco por ciento en sus respectivas cuotas.

Una niña de dos años y medio de edad ha sido cogida esta mañana en la calle de San Gerónimo por uno de los carros de la limpieza pública, una de cuyas ruedas le ha pasado por encima de los músculos sin que le haya ocasionado fractura alguna, y sí solo la fuerte contusión que es de suponer.

Teatro.—Ante una concurrencia algo mas numerosa que la que suele concurrir á nuestro coliseo en los días de trabajo, tuvo lugar anoche la primera representación de la aplaudida zarzuela *La Mascotta*, en la que se distinguieron notablemente la Sra. Viada y los Sres. Ferrusola y Palmada. El señor Lloret, á pesar de que el papel de Lorenzo XVII que desempeñaba, dista mucho de ser de su carácter, lo dijo de una manera bastante re-

gular y lo cantó bastante bien. Los demás artistas contribuyeron á medida de sus fuerzas al buen éxito de la obra. La orquesta algo floja á causa de los pocos ensayos; los coros bien.

Tenemos entendido que para la semana próxima se preparan «Doña Juanita» y «La Diva».

El día 31 de Octubre finido, existía depositado en el Gabinete central de Telégrafos (Madrid) por no encontrarse á su destinatario, un telegrama procedente de esta ciudad y dirigido á Carlos Seguí, calle de Fernando VII, 5, 1.º

Por la Alcaldía se ha dado orden de proceder á la muerte de un can que esta mañana ha mordido á un niño de corta edad.

En la madrugada de hoy ha fallecido en Villacárlos D.ª Catalina Serra Hernandez, última heredera usufructuaria del legado hecho por D.ª Aledaída Cardona y Serra al Hospital civil de esta ciudad.

Ayer falleció en Villacárlos nuestro amigo D. Diego Esbert, persona conocidísima no solo en aquella villa sino tambien en esta ciudad, siendo enterrado en el cementerio civil por no haber podido recibir los Sacramentos.

Meditemos.

Los comerciantes de tejidos, quincalla y mercería de esta ciudad, han dirigido una circular á las casas de comercio de Barcelona dedonde se proveen, participándoles que de hoy en adelante no harán ningun pedido á los viajeros ni representantes que lleguen á esta plaza, sino que verificarán directamente sus operaciones. En dicha circular se previene tambien que no se hará ningun pedido á la casa que despues de recibida la circular mande viajante ó representante á esta plaza.

Parece que está determinacion obedece á la conducta observada por algunos viajeros que despues de obtener pedidos de las tiendas y comercios, iban de casa en casa ofreciendo sus géneros á todo el mundo.

Creemos que el comercio en general debía tomar semejante determinacion si no quieren con el tiempo ver sus tiendas repletas de géneros sin salida y los cajones de sus mostradores sin el numerario que debería producirles el capital empleado.

Una comision del Ayuntamiento ha pasado esta mañana á visitar al Excmo. Sr. D. Jacinto Feliu, senador por esta provincia.

Se ha dado orden á la compañía de húngaros para que el domingo irremisiblemente salgan de esta ciudad a bordo del vapor «Nuevo Mahonés».

Respecto á la conveniencia de que el vapor «Menorca» haga escala en Cabrera, leemos en un periódico:

«El otro día nos ocupamos de la necesidad de que el vapor «Menorca» hiciese escala quincenalmente en la isla de Cabrera, cuya travesía para buques de vela se hace con frecuen-

cia imposible, á causa de las fuertes corrientes que por allí imperan. Aun para marinos expertos se hace á veces más fácil el viaje á Ibiza que á Cabrera.

El falucho contratado sale de Palma para allí los días 1.º, 8, 15 y 22 de cada mes y cobra 55 duros mensualmente; 25 duros, por la parte de Guerra, por el castillo, y 30 duros, por la parte de Fomento, por el faro. Quizá por dichos 55 duros la Empresa mahonesa de vapores podría hacer que el «Menorca» tocase dos veces al mes á la ida á Mahon y dos á la vuelta.

La prensa cumple con plantear los problemas útiles: á otros incumbe su resolución, que no debe hacerse esperar si hay un poco de patriotismo.»

BOLSA DE MADRID

4 de Noviembre.

4 por 100 interior perpétuo. . . 64'200
4 por 100 amortizable . . . 77'250
Billetes Hipotecarios de Cuba. 95'150

BOLSA DE BARCELONA

4 de Noviembre, 4'17 t.

4 por 100 interior. 64'050
4 por 100 exterior. 65'220
4 por 100 amortizable 79'000
Billetes hipotecarios de Cuba. 95'000
Banco Hispano Colonial 47'000
Crédito Mercantil. 00'000
Banco de Cataluña 60'000
Acciones ferrocarril Francia. 34'120
Id. Norte 80'750
Id. Orense. 11'620
Obligaciones Francia. 58'750
Id. Orense. 33'920
Id. Almansa. 00'000
Id. Norte 00'000
Carpetas 91'000

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 4

De Barcelona v. inglés «Árdandehel», cap. Mr. Camason, con 18 trips. y trigo.

Día 5

De Cardiff v. inglés «Dandulo», cap. Mr. G. M. Eloldje, con 18 trips. y carbon.

De Felanitx laud «San Telmo», patron Guillermo Bosch, con 4 trips. y lastre.

De Valencia laud «Dolores» patron Antonio Sintes, con 5 trip. y efectos.

De Barcelona-pail. «Galgo», patron Juan Ramon, con 5 trip., harina y efectos.

Folleto de El Liberal 21

CAUSA DE GALEOTE

(Continuacion)

Don Carlos Malagarriga

Habla de sus relaciones con Galeote, como redactor-jefe de «El Progreso», que comenzaron cuando se presentó á solicitar la publicacion del anuncio pretendiendo una portería. Publicado el anuncio, aquella noche se presentó Galeote en casa del testigo, hizo al sereno que le abriera la puerta y rogó al Sr. Malagarriga que rectificara el anuncio.

El señor Malagarriga manifiesta que ante pretension de esta índole, en la misma noche que el anuncio quedó publicado, supuso y creyó luego que Galeote estaba loco.

Respecto de este punto, pide explicaciones el presidente, que quedan satisfechas.

El señor Malagarriga refiere que Galeote fué tambien aquella noche á casa del propietario de «El Progreso», y por último, dice que dos dias antes del hecho de autos, Ga-

De idem gol. «San Jaime», patron José Ortega, con 6 trips. y efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 5, 9-40 m.

Unos sesenta carlistas han almorzado hoy en el café de Levante en celebracion de los dias de D. Carlos á quien se han espedido telegramas de felicitacion. Ha habido entusiastas brindis en pró de la causa legitimista.

Los telegramas recibidos hoy de Munich anuncian mejoría en la enfermedad de don Jaime.

Madrid 5.

Ascúrase que uno de los primeros proyectos que se discutirán en las Cortes será la reforma de un Monte-pio favoreciendo el ejército. Su Magestad la Reina Regente ha dispuesto se encargue de su redaccion el general Lopez Dominguez.

Los becerristas siguen desaprobando las modificaciones que para la formacion del programa del tercer partido exige el señor Romero Robledo.

Madrid 5.

Aumentan las dificultades para la formacion del tercer partido.

Los últimos telegramas de París dan noticia de la celebracion de la fiesta celebrada en honor del ilustre Castelar para inaugurar la alianza heleno-latina. Espléndido ha sido el banquete y numerosa la concurrencia de las principales eminencias europeas, senadores, diputados, escritores y periodistas.

leote dejó en la redaccion el legajo de cartas.

El Sr. Prida

Presidente de la Congregacion del Santo Cristo de la Salud.

Refiere minuciosamente los disgustos de Galeote con el padre Vizcaino, motivados en primer término porque el procesado dice que el padre Vizcaino le negó el saludo en una ocasion.

Galeote: ¿En una nada más?

Presidente: Guarde compostura el procesado.

Manifiesta despues el señor Prida que la Congregacion es dueña absoluta de cuantas medidas se refieren al culto en la capilla, y que, por tanto, el prelado no podía influir en la resolucion que separó al padre Galeote de aquella capilla.

El rector de los Irlandeses no añade nada importante respecto del proceso.

Una multa

A don Federico Sorrontegui, sacristan de profesion, y que no comparece, se le impone 25 pesetas de multa.

Prueba documental

Declaraciones del obispo

Se leen las dos que el prelado

El señor Castelar ha pronunciado un discurso brillantísimo, arrebatador, referente á las ventajas que reportaría al porvenir de los pueblos la alianza heleno-latina, cuyo discurso ha sido aplaudidísimo con entusiasmo inmenso é indescriptible.

Anuncios preferentes

Banco de Mahon

Los tenedores de Obligaciones de los ferrocarriles de Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo que descontaron en el Banco los cupones vencidos el 1.º de Julio de este año, se servirán recogerlos y reintegrar su importe durante el plazo de quince dias á contar desde hoy. Los que no lo verifiquen tendrán que abonar los correspondientes intereses de desembolso. Mahon 5 de Noviembre 1886.—El Director-Gerente, J. J. Rodriguez.

Casino El Isleño

En la Consergeria del Casino queda abierta la suscripcion para la primera

funcion de la presente temporada que tendrá lugar el domingo próximo, 7 del corriente, con sujecion á las condiciones que están de manifiesto.

Mahon 3 Noviembre 1886.—El Vice-secretario, S. Ma. poch.

Casino el Recreo

Tercera funcion de la presente temporada en el Teatro Principal

Para el domingo 7 de Noviembre de 1886

1.ª Serie 8.ª de abono

1.º La magnífica opereta cómica en 3 actos, letra de don Alfredo Duru y don Enrique Chitot, y música de don Eduardo Audran, titulada

La Mascotta

2.º Baile de Sociedad. Se empezará á las 8.

La suscripcion para los Sres. socios quedará cerrada en el local que ocupa la Sociedad, á las 12 de la noche del sábado.

Precios, los ya publicados.

NOTA.—No se permitirá la entrada en el Teatro á las personas que no sean del agrado de la Sociedad.



DOÑA CATALINA SERRA Y HERNANDEZ

HA FALLECIDO

á las cuatro y media de la madrugada de hoy

á la edad de 84 años

Q. E. P. D.

Sus parientes, albaceas y numerosos amigos, participan tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las cuatro de esta tarde.

Casa mortuoria, calle de la Esplanada número 6, Villacárlos.

prestó y que son iguales. En ellas manifiesta que fué herido al subir las gradas del pórtico de la catedral; que no conoce ni ha visto al agresor, ni tiene resentimientos con nadie ni cree tener enemigos.

Seguidamente se da lectura á las cartas de Galeote, que no creemos oportuno reproducir ahora por lo conocidas que son todas. Sin embargo, bueno es recordar la última de ellas.

Amenazas de Galeote

Excelentísimo é ilustrísimo señor obispo de esta diócesis.

Abril 13 (certificada).

La fuerza de las circunstancias me hacen certificar esta carta y molestarle. Le juro por la gloria de mi madre, por última vez á V. E. I. para decirle que aunque mucho he ganado, me avergüenzo de haber dado tregua á una cuestion que tanto afecta á mi honra.

Reitero mis súplicas á V. E. I.

Pasadas que sean veinticuatro horas sin haber V. E. I. resuelto mi cuestion, por lo menos en las condiciones que abajo expreso, me doy por contento.

Promedite V. E. I., y no dude

que no siendo así, me entrega la credencial de mi mas desgraciada perdicion y desolacion de mi familia.

Caso de que V. E. I. se digna dar solucion en el tiempo marcado, ha de ser lo menos en la forma siguiente:

Un cargo ó destino, sea ó no de nombramiento de V. E. I., pero tan seguro que sólo dependa del cumplimiento de mi cometido, y que me proporcione lo menos diez y ocho reales, y cincuenta y seis duros de perjuicios materiales que podrá pagar el presbítero Sr. Vizcaino ó el que V. E. I. disponga.

Queda, entre tanto, á las órdenes de V. E. I. su humilde súbdito, presbítero, Cayetano Galeote.

Exaltacion de Galeote

Cuando comienza la lectura de documentos, Galeote deja el banquillo y se coloca junto al secretario para escuchar bien.

Se muestra impaciente, agitado y nervioso en extremo.

A cada instante prorrumpe en exclamaciones que expresan su deseo de hablar, explicando las cartas y

(Continuará)

GRAN OCASION BARATORIA SIN IGUAL

EN EL ESTABLECIMIENTO DE

MR. PRADERE

19, CALLE NUEVA, 19.--MAHON

Habiendo llegado de Barcelona y traído un buen surtido en telas de hilo, blancas sábanas, etc., á precios muy baratos, hago este baratillo para que aprovechen la ganga que les presento.

1.000 piezas «Holanda» á 30 cénts. de escudo cana.
Sábanas hilo con dobladillo hecho por 5 ½ pesetas.
Madapolan superior á 30 cénts. de escudo la cana.
Telas de hilo 4 palmos á 5 ½ cénts. palmo.
— — 4 ½ palmos á 7 ½ cénts. palmo.
Tohallas algodón superiores á 15 cénts. una.
Pañuelos de bolsillo á 10 rs. vn. docena.
Idem idem blancos de hilo á 3 ½ pesetas docena.

Pañuelos de hilo blancos á 4 ½ pesetas docena.
Servilletas á 10 cénts. una.
1 mantel y 12 servilletas por 5 pesetas.
Pañuelos de mano bordados para señora á 35 céntimos uno.
Camisetas para caballero desde 30 cénts. hasta 10 reales vellon una.
Camisetas de lana.

Y así en los demás artículos como son Granito de oro, Pañuelos de hilo, Dobladillos, Pañuelos hilo para luto, Juegos de mantelería adamascada, Mantelillos hilo, Servilletas de hilo, etc.

CAMISERIA

Camisas de percal á 7 ½ rs. vn. una.
— — á 10 » » »

Camisas de percal á 16 » » »
— percal francés á 20 rs. vn. una.

OPTICA

Hay un grande y variado surtido de gemelos de teatro, anteojos de larga vista, los verdaderos cristales de roca del Brasil que siempre se han vendido á 80 rs., á 60 rs. par. Cristal inglés, anteojos para cataratas, vista cansada, miope, de diferentes precios, monturas sueltas de oro, plata, acero, nickel, etc.

Los Sres. Espouy hermanos de Barcelona me han autorizado para la colocacion de pararrayos, campanillas eléctricas en toda la Isla, pero para el ajuste de los precios se entenderán los interesados con los espresados señores Espouy hermanos.

NOTA. Al que haga 5 pesetas de gasto se le regalará un pañuelo de hilo, y al que haga 20 pesetas se le dará un pañuelo bordado.

Alcaldía de Mahon

Recibidas por esta Alcaldía las hojas de aprecio de las fincas que han de ser espropiadas para la construcción de la nueva carretera, formadas por el perito del Estado don Martin Martinez, invito á los interesados en dicha espropiacion para que dentro de tercero dia se presenten en la Secretaría de este Ayuntamiento á recoger los espresados documentos, advirtiéndoles que deberán contestar dentro de quince dias si aceptan ó rehusan dicha tasacion y presentar en este último caso otra hoja de tasacion suscrita por su perito; en la inteligencia de que se entienda conformado con la cantidad ofrecida, el propietario que deja de contestar dentro del espresado plazo.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Mahon 2 de Noviembre de 1886.—Sebastian Vinent.

El domingo de tres de

la tarde á 11 de la noche, habrá glosal en casa de Gaspar calle del Castillo número 161.

Al público

Habiendo aparecido en un prédio de este término municipal 6 carteros estraviados, el que se crea ser su dueño puede verse con el macero Pedro Amengual quien le dará mas informes,

Subasta

El dia 7 de Noviembre próximo á las 10 de la mañana se venderá en licitacion verbal en el despacho del notario D. José Vinent y Seguí una viña de 3,000 cepas con árboles frutales sita en la Alqueria cremada de este término en el camino que conduce á Llumasan; con arreglo á las condiciones que con los títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

Pianino

Se vende uno por el módico precio de 30 duros.
Informarán en esta imprenta.

Juan García Cardona,

ofrece al público su nuevo establecimiento de toda clase de objetos de vidrio y medio cristal y otros efectos, situado calle Rosario número 11, en donde encontrarán sus parroquianos equidad en los precios y bondad en el género.

Muebles para vender

Los hay en Villacárlos calle Mayor número 6. Informarán en la misma calle número 8.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.